



CUSTODIAN TERMINAL AEREA. Roma, Italia, diciembre 30.- *Policías antiterroristas controlan la entrada de pasajeros en el aeropuerto Leonardo da Vinci de Roma. Las medidas de seguridad se han intensificado como respuesta a amenazas terroristas y por el secuestro de un avión iraquí en Arabia Saudita. (AP).*

En Nicaragua

Piden Suspensión de Estado de Emergencia

MANAGUA, Nicaragua, diciembre 30 (AP)— La Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH) pidió al régimen sandinista el levantamiento inmediato del estado de emergencia nacional, vigente en el país desde marzo de 1982, y la abolición de los tribunales populares antisomocistas.

La comisión apuntó que durante 1986 se incrementó el deterioro en la violación de los dere-

chos humanos en Nicaragua e informó haber recibido unas 140 denuncias mensuales sobre "torturas, muertes, desapariciones y persecución política y religiosa".

En una carta dirigida al comandante Daniel Ortega Saavedra, la CPDH, que es una institución privada, dice que "a través de numerosas denuncias debidamente verificadas y de hechos y medidas de carácter

público ampliamente divulgados, hemos comprobado el incremento de este deterioro, a partir de la instauración del último estado de emergencia en octubre de este año.

—Favor pase a la página 19.

Guatemala no Reconoce Independencia de Belice

GUATEMALA, 30 de diciembre (ACAN-EFE).— Guatemala al restablecer relaciones diplomáticas con Gran Bretaña "no reconoce la independencia de Belice", afirmó hoy una fuente del Gobierno de Vinicio Cerezo.

El canciller Mario Quirón Amézquita dijo que "el status quo del diferendo territorial de Belice no cambia en lo más mínimo", con la reanudación desde ayer de las relaciones diplomáticas anglo-guate-

maltecas.

Guatemala y Gran Bretaña pusieron fin a un aislamiento diplomático de 23 años, por la disputa del territorio de 22,000 kilómetros cuadrados de Belice, al nororiente del país.

Belice, una centenaria colonia británica, obtuvo su independencia el 21 de septiembre de 1982, pero "Guatemala no lo reconoce como un estado soberano mientras no se resuelva en forma honorable el diferendo".

—Favor pase a la página 26.

Desvió Dinero a Contras fue Propuesto por Israel

WASHINGTON, diciembre 30 (UPI).— El Procurador General Edwin Meese recibió la información del Teniente Coronel Oliver North de que fue un funcionario israelí el primero en sugerir la transferencia a los contras de las ganancias en la venta de armas a Irán, dijeron hoy funcionarios del Departamento de Justicia.

Uno de los funcionarios, que pidió no ser identificado, dijo que Meese declaró, en una audiencia del Congreso a puertas cerradas a comienzos de este mes

que North había mencionado el 23 de noviembre la conexión israelí en el plan —la misma semana que Meese descubrió la operación.

Meese dijo que North identificó a David Kimche, ex director general del Ministerio de Relaciones Exteriores israelí, como la primera persona que sugirió el plan.

Pero tanto el Gobierno israelí como el propio Kimche rechazaron tajantemente la versión.

Los funcionarios del Departamento de Justicia

—Favor pase a la página 26.

Atentado a La Prensa de Honduras Censura la SIP

MIAMI, EE.UU., diciembre 30 (AP)— El presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), Alejandro Miró Quesada Garland, planteó la preocupación de la organización por problemas que afectan a la libertad de prensa en Honduras y Venezuela, en sendos mensajes a sus respectivos presidentes, José

Azcona Hoyo y Jaime Lusinchí. En el caso de Honduras, Miró Quesada, editor y director de El Comercio de Lima, formula la inquietud de la SIP por un reciente atentado dinamitero contra el diario La Prensa, miembro de la Sociedad. El 26 de diciembre, un desconocido entró en las oficinas y

dejó en un banco una bolsa, presumiblemente con explosivos, que dañaron las instalaciones del periódico e hirieron a un funcionario del mismo. "Por considerar que representa un atentado a la libertad de prensa pedimos los buenos oficios de S.E. para

—Favor pase a la página 11.

Contras Deben Demostrar Gran Capacidad Militar

WASHINGTON, 31 de diciembre (EFE).— Los "contras" nicaragüenses están en la alternativa de combatir a corto plazo y lograr éxitos militares o perder el respaldo norteamericano, informa hoy el Christian Science Monitor de Boston.

El periódico indica que, según fuentes nicaragüenses, los norteamericanos esperan éxitos militares para continuar concediendo apoyo económico a las operaciones en el interior de Nicaragua en contra del

—Favor pase a la página 43.

SIP Afirma 1986 Año Duro para Medios L.A.

MIAMI, EE.UU., diciembre 30 (AP)— El año 1986 fue "más negativo que positivo" para la libertad de prensa, dice el director de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) en una reseña de la situación en el continente, durante el año que finaliza.

Pero Alejandro Miró Quesada Garland, editor y director de El Comercio de Lima, insta en su mensaje de año nuevo a continuar la batalla contra el control gubernamental de los medios informativos.

—Favor pase a la página 41.

Enviado Especial E.U. Visitará Oriente Medio

JERUSALEM, 30 de diciembre (EFE).— El diplomático norteamericano Richard Murphy viajará próximamente a Oriente Medio y el Ministro israelí de Asuntos Exteriores, Simon Peres, tiene previsto visitar Egipto, en un intento por lograr la pacifica-

cación de la zona, se informó hoy.

Peres declaró que Murphy visitará Jordania, Israel y Egipto, con el fin de dar un "impulso" al proceso de paz en la zona.

Peres viajará dentro

—Favor pase a la página 41.



IMPLICA A ISRAEL. Great Falls, Virginia, diciembre 30.- *Según el Fiscal de E.U., Edwin Meese, el Cnel. Oliver North declaró que el desvío de fondos a los Contras se planificó en Israel.*

En París Trabas en Asueto Fin de Año por Paro Ferroviario

PARIS, Francia, diciembre 30 (AP)— La huelga nacional ferroviaria, hoy en su décimo tercer día, perturba seriamente las vacaciones de fin de año, perjudica el comercio, amenaza el plan de reducir el déficit presupuestario y podría representar un revés para la estrategia económica del gobierno.

La huelga, junto a un paro de tres semanas de marineros y estibadores portuarios, y otra de

empleados del subterráneo de París, ha quitado la alegría navideña a muchos franceses.

Los empleados jerárquicos y los no sindicalizados mantienen funcionando en general el 25 por ciento de los servicios ferroviarios. Todos los trenes van colmados.

En la estación St. Lázare había grupos de 20 a 30 personas en cada

—Favor pase a la página 26.



PARO FERROVIARIO. Paris, Francia, diciembre 30.- *Cartel de destino de trenes sobre la vía de ferrocarril, en una estación parisina. La huelga cumple hoy 13 días y ha ocasionado serios obstáculos a los vacacionistas de fin de año así como a la economía gala. (AP).*